

NOTA EDITORIAL

¿Es la edad de 35 años y más un factor de riesgo materno y perinatal? Esta pregunta inquietó a los autores del trabajo "Riesgo materno y perinatal en gestantes de 35 años y más" y procedieron a realizar un acucioso análisis de gestantes mayores y menores de esta edad, cuyos partos ocurrieron en 1983 en la Maternidad del Hospital José Joaquín Aguirre.

La respuesta encontrada fue que las gestantes mayores de la edad cuestionada tienen más riesgo de morbilidad y de cesárea electiva y, sus hijos de presentar morbilidad, prematuridad y bajo peso de nacimiento.

El artículo "Perfil sociocultural de lactantes bajo control en Consultorio Periférico" describe un conjunto de factores que condicionan la situación de salud del lactante menor de 24 meses. Se pone en evidencia que en los hogares estudiados existe un grupo importante de factores que favorecen la salud de estos niños, hecho que representa un cambio positivo, como logro de la acción educativa impartida desde hace años por los integrantes del equipo de salud.

Cuadernos Médico-Sociales no puede dejar pasar la oportunidad de señalar el problema del consumo de alcohol por escolares. El estudio de "Prevalencia y características del consumo de alcohol en escolares de la Comuna de Coltauco" muestra, a través de una encuesta autoadministrada, que un elevado porcentaje de escolares de la enseñanza básica y media ha ingerido bebidas alcohólicas y que la mitad de ellos lo hicieron antes de los 10 años de edad. Agrado, imitación, influencia de amigos y de familiares constituyen razones y causas. Considerando los resultados obtenidos, los autores destacan la necesidad de programas de prevención primaria del alcoholismo en la educación básica.

Por último, "Silicosis en Atacama. Frecuencia y algunas características asociadas", es el estudio de una muestra de trabajadores expuestos a riesgo silicógeno.

El Departamento de Salud Pública del Colegio Médico de Chile A.G. se ha abocado a revisar problemas de salud y ambiente y es tal su interés por esta materia, que destinará el próximo número de Cuadernos Médico-Sociales, en edición especial, a abordarla con un enfoque multidisciplinario.

LA DIRECTORA